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全校道徳「グローバル化と日本」
校長 勝亦章行

月 月 行事予定12 1
月１７日（水）に、本校の体育館で「全校道 日 曜 予定12

徳」の授業を行いました。主題名は 「グローバ ４ 木 全校三者面談始、
ル化と日本 。資料は 「私たちの道徳（中学校） ５ 金 １年職業人の話を」 、
文部科学省」を活用しました。この資料をスライ 聞く会
ド化して、校長の私が行いました。 ８ 月 ＳＣ来校
この主題を選んだ理由は、グローバル化（情報 ９ 火 関のボロ市

通信技術の進展や交通手段の発達による移動の容 水 関のボロ市10
易化等により 人 物 情報の国際移動が活性化し 木 全校三者面談終、 、 、 、 11
様々な分野で「国境」の意義があいまいになると 金 心の相談員来校12
ともに、各国が相互に依存し、他国や国際社会の 土 第二土曜授業、Ｐ13
動向を無視できなくなっている現象）が進む社会 ＴＡグリーンボラ
の中にある日本において 将来の日本を担う生徒に ンティア活動、 、
そうした時代に生きる者として 何が必要なのか？ 月 生徒会朝礼「 」 15
を考えてほしいと願い、行いました。グローバル ３年入試相談始

化の中において、以下のようなことが大切ではないかと、生徒に問い、 生徒委員会
考えてもらいました。 火 中央委員会16

石台小にて生徒会
・異なる文化や文明を理解、尊重し、受け入れる寛容さ 挨拶運動
・異なる文化との共存や国際協力 水 石台小にて生徒会17
・基礎基本的な知識や技能の習得と、思考力・判断力・表現力の獲得 挨拶運動、全校道

（日ごろの勉強が大切） 徳、職員会議
・コミュニケーション能力と語学力。生涯にわたって学び続けること。 木 生徒会挨拶運動、18
・自分の国（日本）の伝統や文化について、理解し、尊重する態度 校内研修（関町北

小研究発表会）
特に、外国の方とコミュニケートする際に、自国（日本）のよさ（歴 金 生徒会挨拶運動、19

史・文化遺産・文化・芸術・科学技術等）をある程度説明できることは 避難訓練、心の相
大 切 な こ と で 談員来校
す。そのために 月 ＳＣ来校22
、 （ （ ）も 自分の国 日 火 天皇誕生日 祭日23

本）をよりよく 水 大掃除24
理解すると同時 校内研修会
に、日本の「よ 木 全校集会25
さ」を知り、日 職員会議・服務研
本人としての誇 修会
りをもって、世 金 冬休み始26
界の中の日本と 生徒会長サミット
して、国際人と 水 大晦日31
して、世界に貢 平成２７年１月
献することが必要です。今の中学生が、二十歳前後になる 年には、 １ 木 元旦2020
東京オリンピックが開催され、たくさんの外国の方が訪れる時期を迎え ７ 水 冬休み終、成績一
ます。ますます、グローバル化の中の日本人としての自覚が求められる 覧表調査委員会
のではないでしょうか。 ８ 木 全校集会、学年集
この「私たちの道徳（文部科学省 」は、学校で行われている「道徳の 会、職員会議）

時間」の資料としての活用の他に、様々な教育活動や家庭や地域におい ９ 金 心の相談員来校
ての活用も期待されています。先人等の名言、偉人や著名人の生き方に 土 区生徒作品展始10
関する内容も多く取り上げられています。 月 成人の日（祭日）12
関中学校では、少しでも家庭の中で読ん 水 区生徒作品展終14

でほしいと考え、この冬休み、各生徒が家 金 ２年スキー教室保16
庭に持ち帰ってもらうことにしました。冬 護者説明会
休みが終わりましたら、学校に戻して下さ 心の相談員来校
い。今回の資料として 「私たちの道徳」 月 生徒会朝礼、 19
（９）国を愛し、伝統の継承と文化の創造 火 ＳＣ来校21
を （ ）日本人と自覚をもち世界に貢献 水 都立高推薦出願。 10 21
する。を使用しました。 木 私立高推薦入試22
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校内マラソン大会（11月21日 所沢航空記念公園）★

、 。 、 。男子５ｋｍ 女子４ｋｍを周回コースで実施 天候にも恵まれ 日ごろ練習した成果を発揮しました
マラソン大会を実施している学校は、練馬区内公立中学校３４校中、関中学校を含め３校。関中学校の
特色ある学校行事になっています。マラソン大会終了後は、皆でお弁当を食べて自由時間。そういう意
味では、全校遠足でもあります。ＰＴＡ役員や多くのＰＴＡサポーターの方々（総数 人）にも手伝42
っていだだきました。ありがとうございました。感謝申し上げます。男女別総合８位までには、メダル
が授与されました。また、全員に参加賞が渡されました。

所沢航空記念公園 ゴール近くでの疾走 女子スタート直後の様子

（ ） （ ） （ ）男子５ｋｍ１位 ３年前田くん 女子４ｋｍ１位 ２年長島さん 終了後は皆で遊びました ３年女子

２年「東京学習 （11月28日）★ 」

１年で実施した「練馬学習」に続き、２年では「東京学習」を行いました。３０班に分かれてのフィ
ールドワークでの学習。東京の歴史と文化を知ることを目的に実施しました。天候にも恵まれ、修学旅
行につなげる学習となりました。

浅草文化観光センターから見た浅草寺 浅草寺雷門にて 浅草仲見世通りにて

隅田川と東京スカイツリー 上野公園を散策する関中生 東京国立博物館前で

主な訪問先：東京国立博物館・国立近代美術館・東京国立科学博物館・築地市場・浅草周辺・第五福竜
丸展示館・昭和館・しょうけい館・ＮＨＫ放送センター・東京証券取引所・東京都慰霊堂・気象庁等



後期生徒総会が開催されました（11月25日）★

、 、 、 。後期になり 新生徒会役員 新生徒会各種委員となり 本校体育館で後期生徒総会が開催されました
この総会で、生徒会役員会、各種委員会の方針・活動内容が提案され、採択の結果、承認されました。

スローガンは 「前進」 生徒会長の挨拶 活発な質疑応答があった生徒総会、

生徒会のスローガンは 「前進」です。生徒会役員会の重点目標としては、次の通りです。、

（１）あいさつ運動 →「あいさつが飛び交う関中へ」
（２）情報の発信 →「見える生徒会へ （ポスター・掲示物や生徒会新聞セキセイで発信）」
（３）いじめ撲滅 →「笑顔あふれる関中へ （いじめ撲滅標語を募集します）」

各委員会のスローガンと関中活性化のためのキャンペーンは、次の通りです。

委員会名 スローガン 関中活性化のためのキャンペーン

３年学級委員会 団結 ～我等が あいさつ運動～３年のあいさつ運動を
３年をまとめていく～ 中心に関中を活気づける～

関中の 「チャイムリミットキャンペーン」
２年学級委員会 「あ・い・う」を守ろう 朝の予鈴で席についていない人が少ない

クラスを表彰します。
「チャイム着席リミットキャンペーン」Let's smile

１年学級委員会 ～いつも笑顔で～ チャイム着席ができていた人が多いクラス
を表彰します。

整備委員会 清掃入魂 「机空っぽキャンペーン」机の中に不要物や
置き勉をしていないかチェックする。

こまめに手洗い、 「タオルチェックキャンペーン」
保健委員会 うがいをしっかりと！ 週に一回 抜き打ちで給食時間前にハンカ

チ、タオルチェックをします。
おいしい給食を 「リクエスト権をとるのはどのクラスだ！？」

給食委員会 お・も・て・な・し 完食 を行い、全体で一番完食が多かっday
たクラスは、給食のリクエストができる

みんなが気軽に使える 「しおりキャンペーン」
図書委員会 図書館へ いじめ防止のシンボルマークをプリントし

たしおりをプレゼントします。
放送委員会 私たちの声にのせ、 「朝礼に来ようぜキャンペーン」

あなたの心に届けます！ 朝礼がある前の週の金曜日に放送で連絡する。
体育員 「朝練だよ！全員集合キャンペーン」PRIDE

体育委員会 ～僕らの体育を マラソン大会の朝練の欠席人数を数えて、
楽しむために～ 各学年の少ないクラスを表彰する。

小中連携・一貫教育 を進めています。★ （石神井台小学校・関町北小学校・関中学校）

石神井台小学校と関町北小学校と関中学校の三校は、小中連携・一貫教育を進めています。
月 日（火）に石神井台小学校に三校が集い、授業観察後に分科会を実施しました。11 18

研究主題は 「中１ギャップの解消を図るための小中一貫教育の工夫」です。、

分科会は、第１分科会〔教科分科会（国語 、教科分科会（算数・数学 、教科分科会（外国語活動・英語 〕） ） ）
第２分科会（小中の連携）
第３分科会（スタンダード 学校のきまり等） です。

また、小中交流の一貫として、 月 日に、石神井台小学校の６年生が関中学校を訪問し、生徒会12 2
役員から中学校生活と生徒会活動について説明を受けました。そして、校内施設見学を行いました。
さらに、関中学校の生徒会と石神井台小学校の児童会が４日間（ 月 日～ 日 、朝の登校時に12 16 19 ）

挨拶運動を、それぞれの学校で２日間ずつ行いました。 月 日（木）には、関町北小学校で言語能12 18
力向上のための研究の研究発表会が開催され、関中学校は、校内研修会の一貫として参加しました。



石神井台小学校での挨拶運動 関中学校での挨拶運動 挨拶運動終了後、両校が挨拶

第12回 練馬区中学校駅伝大会（11月29日 光が丘公園）★

。 、 、練馬区立中学校ＰＴＡ連合協議会主催の第１３回駅伝大会が行われました 関中学校からは 陸上部
バスケットボール部、サッカー部を中心にチームを組みました。男子２チーム、女子１チームが参加。
光が丘公園の周回コースで、６区に分かれて襷をつなぎました。 関中学校は 「５５ 「５６」番でし、 」
た。残念ながら途中から雨が降り、閉会式ができませんでしたが、関中生、みなよく頑張りました。

女子駅伝のスタートの様子 男子駅伝スタートの様子 最後は、雨の中のレースになりました

落ち葉はき清掃が再開されました （１２月上旬）★ 。

平成２３年３月に発生した東日本大震災にともな
う福島第一原子力発電所の事故による放射能汚染が
心配されたため、落ち葉はき清掃を、これまで行う
ことができませんでしたが、今年度は、各学校の判
断で行えるようになりました。
関中学校では、朝の登校時による各学級ごとの奉

仕活動として実施しました。中庭に植えてある関中
学校のシンボルである欅（ケヤキ）の落葉の清掃を
行いました。
関中学校は、校庭にも樹木がたくさんある学校で

す。 月 日（土）の第二土曜授業日には、ＰＴＡ12 13
グリーンボランティアの方々（ 人）が落ち葉清掃18
をしていただきました。ボランティアの皆様、寒い
中、ありがとうございました。感謝申し上げます。

紅葉した中庭の欅（けやき）

３年ぶりに行った落ち葉はき清掃の様子 落ち葉はき清掃は、クラス単位で行いました。



関のボロ市に「つばさの会」が出店（12月９・10日）★

関中ＰＴＡ・ＯＢの会である「つばさの会」が、 月９日・ 日に開催された関のボロ市に今年も12 10
出店。両日とても寒かったですが、天気にも恵まれ、賑やかに行われました。関のボロ市は、江戸時代
中期から約２８０年以上も続いており、練馬区無形民俗文化財に登録されています。
関中のＰＴＡ生活委員会と教員が両日パトロールを実施しました。

本立寺境内（万灯行列・まとい） 関中ＰＴＡ・ＯＢ「つばさの会」の出店

１年「女子ダンス発表会（連合ダンス大会代表クラス選出会 」★ ）

27 1 27 12 15平成 年 月 日に行われる連合ダンス発表会に出場するクラスを決めるための選出会が 月
日、本校の体育館で行われました。１年各学級で考えた創作ダンスです。どのクラスも素晴らしいでき
でしたが、関中学校の代表として、１年 組が選ばれました。本番でも頑張って下さい。B

平成26年度 全国児童・生徒体力・運動能力調査から★

《男子》
握力 上体起 体前屈 反復横 ｍシャ ｍ走 立ち幅 ハンドボ 体力20 50

こし 跳び トルラン とび ール投げ 合計点
( ) ( ) ( ) (回) (秒) (秒) ( ) ()kg cm cm cm m

１年 全国 ３４．１24.5 23.7 38.7 48.2 69.3 8.4 179.5 18.9
22.8 25.4 39.9 47.8 72.6 8.8 177.7 17.6 ３３．４関中

２年 全国 ４２．９30.3 26.7 43.6 51.8 85.5 7.9 196.5 22.0
29.7 26.9 45.4 48.6 72.5 8.2 193.1 20.4 ４０．１関中

３年 全国 ４９．４35.2 29.5 46.1 54.4 92.8 7.5 210.4 24.1
33.9 28.4 47.7 51.2 83.6 7.8 212.5 22.9 ４６．４関中

１年男子：合計得点は、全国平均より低く、東京都平均（３１．７点）より高くなっています。
「５０ｍ走」が低い傾向にあります。

２年男子：合計得点は、全国平均より低く、東京都平均（３９．９点）とほぼ等しくなっています。
「２０ｍシャトルラン」が低い傾向にあります。

３年男子：合計得点は、全国平均、東京都平均（４６．６点）より低い水準にあります 「反復横と。
び」が低い傾向にあります。



《女子》
握力 上体起 体前屈 反復横 ｍシャ ｍ走 立ち幅 ハンドボ 体力20 50

こし 跳び トルラン とび ール投げ 合計点
( ) ( ) ( ) (回) (秒) (秒) ( ) ()kg cm cm cm m

１年 全国 ４４．５21.9 20.2 42.6 44.0 50.7 9.0 162.7 12.7
21.8 22.7 43.0 43.6 50.7 9.0 162.7 11.0 ４４．２関中

２年 全国 ４９．６24.0 22.3 43.9 45.7 57.6 8.7 168.6 13.9
22.8 25.5 44.3 44.8 52.9 8.9 165.9 11.2 ４７．２関中

３年 全国 ５０．９25.4 23.2 46.0 46.3 56.9 8.7 169.1 14.4
24.6 24.0 45.8 47.3 56.3 8.6 179.1 12.6 ５１．３関中

１年女子：合計得点は、全国平均より低く、東京都平均（４１．６点）より高くなっています。
「ハンドボール投げ」が低い傾向にあります。

２年女子：合計得点は、全国平均より低く、東京都平均（４６．８点）とほぼ等しくなっています。
「ハンドボール投げ」が低い傾向にあります。

３年女子：合計得点は、全国平均とほぼ等しく、東京都平均（４９．１点）より高くなっています。
「ハンドボール投げ」が引く傾向にあります。

インフルエンザ「東京都が流行注意報 発令（12月18日 」★ ）

本校でも１２月上旬にインフルエンザが流行し、出席停止の生徒が多く出ました。ちょうど 月４12
日から 日まで、全校三者面談に入り、学級閉鎖等を処置をとらずに乗り切りました。東京都による11
と、 年以降、最も早い時期での流行注意報の発令とのことです。ほとんどがＡ型でした。来年に1999
なると３年生は、いよいよ高校入学試験が始まります。十分に注意して下さい。インフルエンザは、学
校感染症の一つで出席停止扱いになります。欠席にはなりません。保護者の皆さまへ、お子さんが体調
が悪い場合は、無理をさせず休ませて下さい。

すこやか一声運動標語（ぼくたち わたしたちが伝えたい メッセージ）★

練馬区青少年育成関地区委員会主催の「さわやか一声運動標語」に、関中学校から大変多くの生徒が
応募しました。その結果、次の標語が優秀賞、佳作となりました。

優秀賞 「あいさつで もっと広がる 地域の輪」 １年 小池くん
佳作 「大丈夫？ 君の言葉に 救われた」 １年 坪野くん

練馬区いじめ一掃プロジェクト（いじめ防止標語）に本校生徒会が参加★

本校生徒会役員会が企画し、全校生徒に「いじめ防止標語」を考えてもらい、それを各学年三つに絞
り、その中から各学年全生徒で一つに絞りました。この三つの「いじめ防止標語」を関中学校として練
馬区教育委員会に送りました。

１年代表 「いじめはね 世界にいらない 不要物」 １年 稲田くん
２年代表 「紙一重 いじる、いじめる 境界線」 ２年 今泉くん
３年代表 「声に出そう 見ているだけじゃ 終わらない」 ３年 相田さん

平成26年度 中学生の「税についての作文」審査結果★

３年生全員に書いてもらった「税についての作文」ですが、次の四人が受賞しました。
東京都納税貯蓄組合総連合会会長賞 ３年 田中さん
練馬区長賞 ３年 横田さん 四人の作品は、関中印刷室の壁
練馬西納税貯蓄組合連合会会長賞 ３年 杉山さん に展示されています。
練馬西納税貯蓄組合連合会優秀賞 ３年 奥野さん

★平成26年度 練馬西間税会「税の標語」審査結果

「税の標語」については、次の五人が受賞しました。
練馬区長賞 「考えよう 税の重さと 大切さ」 ３年 井宮さん
練馬間税会長賞 「子育ても 介護も支える 消費税」 ３年 山田さん
優秀賞 「税金は イータックスで 速く手軽に」 ３年 後藤さん
佳作 「イータックス これで便利だ 納税だ」 ３年 佐々木さん
佳作 「納税は 社会を考える 第一歩」 ３年 塩野谷くん

携帯電話・スマートホン等の学校への持ち込みがありました。トラブルも起きています。学★最近、生徒の
校への持ち込みは、禁止です。保護者の皆さまのご理解、ご指導、ご協力をよろしくお願い致します。



平成２６年度　関中学校　読書についての生徒アンケート　　　　平成２６年１１月２５日実施

質問１
４月から１０月までの間に、本を読みましたか？（マンガ、雑誌、写真集等は除く）

一冊以上 読みかけ 読んでいない
全校 448 44 26 （人）

質問２
４月から１０月までの間に、本、新聞、雑誌、補助教材、学習参考書、調べ物をするための資料等を
読みましたか？

読んだ 読んでいない
全校 423 95 （人）

質問３
４月から１０月までの間に、学校図書館以外の図書館を利用したことがありますか？
　

ある ない
全校 290 226 （人）

質問４
本を読むことは好きですか？

好き どちらかというと好き どちらかというと嫌い 嫌い
全校 206 199 80 33 （人）
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質問５
一日にハートタイム以外の時間にも家で本を読んでいますか？

　 ３０分以内 １時間以内 １時間以上 読んでいない
全校 184 56 49 229 （人）

質問６
昼休みや放課後、学校図書館に行くことがありますか？

　　 週１回程度 週２～５回 月に１～２回程度 ない
全校 93 51 165 209 （人）

質問７
学校図書館の本で、何か調べたことがありますが？

　 ある ない
全校 272 245 （人）

★「本を読むことが好きですか？」という設問の昨年度と今年度の比較

好き どちらかというと好き どちらかというと嫌い 嫌い
今年度 206 199 80 33
昨年度 154 217 87 49 （人）

「読書は好きですか？」という設問の「好き」「どちらかというと好き」という肯定的評価は、昨年度は、７３％でした。今
年度は、７８％でした。５％上昇しています。これは、関中が読書活動に力を入れていることの表れと考えます。特
に、平成２４年度から実施している年間を通しての「ハートタイム（朝読書）」の効果が大きいと考えます。
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